

Desánimo de empresarios manufactureros (El Financiero 04/03/09)

Desánimo de empresarios manufactureros (El Financiero 04/03/09) Arturo Robles Miércoles, 4 de marzo de 2009

Índices de confianza y tendencia caen a niveles mínimos. Disminuye 70.9% la perspectiva de inversión. Acumula racha negativa desde diciembre de 2007. La percepción de los empresarios sobre la marcha que tuvo el sector manufacturero en febrero muestra un panorama débil y complicado. Los índices de confianza y tendencia se ubicaron en sus niveles mínimos desde que inició el cálculo en enero de 2004, mientras que el de pedidos presentó su segundo nivel más bajo después del registrado en diciembre de 2008. Asimismo los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) revelan que el índice de confianza alcanzó 33.8 puntos, rango inferior en 33.5 por ciento con relación a igual mes de 2008, además de que acumula una racha negativa desde diciembre de 2007. Tal deterioro en la confianza de los directivos empresariales fue producto de un desplome en el indicador que hace referencia a si es momento adecuado para realizar inversiones, el cual cayó 70.9 por ciento en términos anuales, su desplome más importante en términos porcentuales desde enero de 2005. Esta anemia de invertir en el sector, muestran los datos, obedece al deterioro que presenta el índice referente a la situación económica presente y futura de la empresa, la cual presentó en febrero pérdidas anuales de 27.5 y 14 por ciento, en cada caso. Mientras, los indicadores que determinan la situación económica actual y futura del país reportaron en el mes de referencia pérdidas anuales de 44.4 y 24.8 por ciento, situación que se suma a las malas expectativas que han observado los empresarios desde mediados de julio de 2004. Esta debilidad en el estado de ánimo obedece a que el indicador de pedidos manufactureros presentó una caída anual de 19.9 por ciento, su pérdida más importante en términos anuales de los últimos cuatro años. Al interior de este indicador, el volumen esperado de pedidos cayó 24.9 por ciento, mientras que el volumen esperado de producción tuvo una pérdida anual de 22.3 por ciento. En ambos casos su deterioro inició en el cuarto trimestre de 2008. Este mismo comportamiento se observó en los indicadores de entrega esperada de insumos e inventarios con pérdidas anuales de 15.2 y 8.3 por ciento, respectivamente. Por su parte, el indicador de tendencia reportó una caída anual de 20 por ciento, al pasar de 50.3 a 40.2 puntos entre febrero de 2008 e igual mes de 2009. Este índice hace referencia a la producción y a las exportaciones, que tuvieron caídas anuales de 25.5 y 26.6 por ciento, en la misma relación. Además se observó que en los resultados anuales sobre la utilización de planta y equipo la caída fue de 30.1 por ciento, en la demanda interna fue de 25.3 y en el personal ocupado se reportó un desplome anual de 16.2 por ciento.